

## Luftschifferabteilung mit dem Signalballon.

Wenn im Kriege die Soldaten in großen Abteilungen, die man Armeekorps nennt, gegen den Feind marschieren, befindet sich bei jedem Korps eine Luftschifferabteilung, welche den Signalballon mit sich führt. Einen Luftballon, wie solche auf den Jahrmärkten zu kaufen sind, werdet ihr wohl alle kennen. Der Signalballon ist diesem ähnlich, jedoch bedeutend größer, weil er sehr weit soll gesehen werden können. Er ist an einem Wagen mittels einer Leine befestigt, und die Luftschiffer lassen ihn, wenn sie dazu aufgefordert werden, emporsteigen und vermitteln durch die verschiedenartigsten Stellungen von Fahnen, welche oben daran angebracht sind, die Befehle des Höchstkommandierenden, die dann von den hohen Offizieren verstanden und befolgt werden. Diese Zeichen und Befehle sind mancherlei Art. Sie sollen dem vorrückenden Truppenteile sagen, wo der Feind steht, ob sie gegen ihn vordringen oder halten sollen u. dgl. Der Ballon, durch welchen dem ganzen Korps Befehle gegeben werden sollen, befindet sich immer bei den höchsten Offizieren, die zusammen den Generalstab bilden.

